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　補正額は５８６３万１千円の増額で、予算総額は
７５１億８１３０万１千円となる。府の新たな補助
制度を活用した自立型再生可能エネルギー導入事業
費補助金の追加や、市議会議員補欠選挙に要する経
費を計上する。また、善法青少年センター、善法保
育所及び市営住宅の複合施設整備に係る設計に要す
る経費を計上するとともに、債務負担行為※を設定
する。歳入では、国庫支出金、府支出金、繰越金、
市債を計上している。

　議会は、教育委員会委員の任命に同意しました。
　●教育委員会委員（敬称略）

　　加賀爪　毅（再任）　　左　聡一郎（再任）

　９月定例会最終日に、令和５年度宇治市一般会計
歳入歳出決算をはじめとする決算関係７議案が市か
ら提出され、１１人の委員で構成される決算特別委
員会に付託されました。

　審査は、１０月２８日から１１月１１日までのう
ち、７日間にわたって行われました。
　決算審査報告は、次号でお知らせします。

※ 債務負担行為：翌年度以降に債務を負担（支出）すること
　 が必要な事業について、あらかじめ予算として定めておく
　 もの。

　補正額は６１４４万円の増額で、予算総額は７５
１億２２６７万円※となる。衆議院議員選挙の執行
に要する経費を計上する。歳入では、府支出金を計
上している。

※ 一般会計補正予算（第３号）を先行議決したため、（第２
　 号）より予算総額が少なくなっている。

　か　 が　つめ　　 たけし　　　　　　　　　　　　　　 ひだり　　 そう いち ろう

委 員 長　　鳥居　進

副委員長　　服部　正

委　　員　　真田　敦史　　角谷　陽平

　　　　　　山崎　匡　　　徳永　未来

　　　　　　谷上　晴彦　　木本　裕章

　　　　　　渡辺　浩司　　関谷　智子

　　　　　　加勢　京子

とり い　　すすむ

はっとり　 ただし

さな  だ 　　あつ し 　　

やまざき　 たすく

たにがみ　　はるひこ

わたなべ　　こう  じ

  か　せ　　 きょうこ

かど  や  　　ようへい

とくなが　  　み　き

  き もと　　ひろあき

せき や　　 とも こ

令和６年度
一般会計補正予算(第２号)可決

令和６年度
一般会計補正予算(第３号)可決

議事内容（抜粋）

◆一般会計補正予算

◆ごみ収集車４台を更新 （１3年前 購入分）

可決

　９月定例会は９月１８日から１０月１６日までの２９日間の会期で開かれ、市から
提出された「令和６年度宇治市一般会計補正予算（第２号）」をはじめとする１０議
案が可決・同意されました。（３面に議決結果を掲載）
　市政に関する一般質問は、９月２６日、２７日、３０日の３日間にわたり、１４人
の議員が個人質問を行いました。（８～１４面に掲載）

９月
定例会の
概要

決算特別委員会11人で審査

教育委員会委員の任命に同意
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○視察先・視察項目
【福岡県北九州市】
●議会改革協議会について
●オンライン委員会について
●議会災害・市民安全確保
　対応指針について
【熊本県熊本市】
●熊本地震における議会対応について
●議会デジタル化について

○視察先・視察項目
【長野県長野市】
●千曲川に係るかわまちづくり事業について
【富山県富山市】
●歩きたくなるまちづくりについて

　令和６年７月１９日に宇治市議
会議員秋月新治氏がご逝去され、
市議会では、９月１８日の本会議
において、議場出席者全員が故人
のご冥福を祈り黙祷を捧げ、鳥居
進議員が追悼演説を行いました。

　議員自らお茶に対する知識を深め、お茶の作法を
習得することを目的に、議員茶道講習会を９月１８
日に開催しました。
　市役所７階第３応接室（茶室）にて、宇治市茶道
連盟から講師をお招きし、お茶のいただき方（抹茶、
お薄）や茶道の心などを学びました。

未来＝うじ未来【松峯（注1）、真田、服部、今川、岡本、西川（友）、角谷】
共産＝日本共産党宇治市会議員団【宮本、坂本、山崎、大河、徳永、谷上】
自民＝自民党宇治市会議員団【堀、中村、木本、西川（康）、渡辺】

公明＝公明党宇治市会議員団【関谷、鳥居、稲吉、西川（美）、西岡】
宇治＝地域政党京都宇治党・蒼の会議員団【金ヶ崎、加勢】
無会派1＝佐々木　　無会派2＝藤田

会派の紹介

常任委員会等行政視察

◆会派で賛否が分かれた議案
議　　　事　　　内　　　容　（注2）（注3） 議決

結果

９月定例会 議　決　結　果
◆すべての会派が賛成した議案

議　案

議　　　事　　　内　　　容　（注2）（注3）

意見書案

令和6年度一般会計補正予算（第2号）
宇治市議会委員会条例の一部改正〔委員会提案〕

うじ安心館非常用自家発電設備改修工事の請負契約の締結＜総務＞

教育委員会委員の任命同意
令和6年度一般会計補正予算（第3号）

国民健康保険条例の一部改正＜文教・福祉＞

（仮称）西小倉地域小中一貫校整備事業に伴う機械工事の請負契約の一部を変更する契約の締結＜文教・福祉＞
財産取得（=塵芥車）＜産業・人権環境＞

休日急病診療所条例の一部改正＜文教・福祉＞

現行の健康保険証の廃止を中止することを求める意見書 否決 × ○ × × × ○ ×
金権腐敗政治を一掃することを求める意見書 否決 × ○ × × × ○ ×

議　案 財産取得（＝給食配送車）＜文教・福祉＞ 可決 ○ × ○ ○ ○ ○ ○

会　派　名
未来 共産 自民 公明 宇治

無会派
2

無会派
1

○印＝賛成、×印＝反対

（注１）議長のため表決に加わっていません。
（注２）議事内容は省略・わかりやすく変更して記載している場合があります。　議案の後ろの＜　　＞内は審査した委員会名、ないものは直接審議。
（注３）うじ未来 1名欠席。
※ 議事内容（抜粋）は 2ページに掲載しています。

議員茶道講習会故・秋月新治議員のご冥福を祈り 黙祷
あきづきしん じ

議会運営委員会 建設・水道常任委員会

＜北九州市＞

＜富山市＞

日程：８月５日～６日日程：７月３１日～８月１日
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市の説明
　令和６年１月発生の能登半島地震における被災地支
援として、職員を令和６年１月１日から５月１０日ま
で、延べ１８２名を派遣した。
　派遣職員の貴重な体験を職員間で共有し、市の財産
とするため８月１５日に報告会を行った。①緊急消防
援助隊　②避難所運営支援等　③被災建築物応急危険
度判定支援　④避難所における住民の健康管理、衛生
管理支援　⑤応急給水活動　⑥ごみ収集・運搬に係る
支援についての報告内容を基に、宇治市地域防災計画
等を再点検し、必要に応じて反映を行い、市の災害対
応力の向上につなげる。

委員からの質疑
問被災地では発災後１カ月以上たっても断水等でトイ
レが使えない状況にあるとの報告だが、本市の対策は。
答簡易トイレを７００組備蓄している。民間事業者と
災害協定を締結し、避難所環境の改善につなげていく。

問支援する側の健康面、メンタル面を考慮し、力が十

分発揮できる体制が必要だ。隊員、職員が使う移動式
トイレの導入は。
答トイレカーはさまざまな被災者が活用できる一方、
広い設置スペースが必要であるなど、導入には慎重な
検討が必要だと考えている。

問応援部隊の受け入れが可能な大きな拠点施設や車両
の駐車場所等の準備は。
答黄檗公園、西宇治運動公園、山城総合運動公園を災
害の拠点と位置付けている。駐車スペースをはじめ、
今後、整理が必要と考えている。

問東日本大震災時には支援者に相当なストレスがかか
ってメンタルに影響があったというが、今回は。
答聞き取り調査を２回行い、心身のケアに努めている。
消防では派遣された職員で不調が生じた者はいない。

問避難所運営には自主防災組織との連携が不可欠と感
じたとあるが、行政側が何か手立てをして進めないと、
自主防災組織は成り立たないのでは。
答市民の方に無理にお願いするという形になると、活
動が続かない。新たな仕組みを考えていきたい。

市の説明
　新型コロナウイルス感染症の影響もあり、数値目標
は全て達成には至らなかった。特に、重要業績評価指
標の達成状況では「若い世代の就労・結婚・出産・子
育ての希望をかなえる環境づくり」の項目において厳
しい状況であり、引き続き子育て・子育ち環境の充実
を図る。一方で人口動態は依然として減少傾向にある
が、社会動態においては０歳から１７歳の世代が増加
していることから、基本目標に向けた各種取組の推進
により、子育て世帯に対して魅力あるまちづくりを進
めていると評価している。今後はコロナの影響をはじ
めとした社会情勢の変化も踏まえ、次期創生総合戦略
の策定には、より適切な指標の設定に努める必要があ
ると考える。

委員からの質疑
問活力あふれる産業振興等、多様な働く場の創出とい
う観点から、安田町地区の企業立地の展望は。
答新たな雇用を生み出し、定住促進への重要な取組と
なる。産業用地の創出に向けた取組を進めているが、

現在、明確に示せるスケジュールはない。

問０歳から１７歳の人口増加から、子育て世帯に対し
て魅力あるまちづくりを進められているとの市の評価
に疑問を感じるが。
答評価はしているものの、さまざまな子育てプロジェ
クトで施策を打ち出しても宇治への愛着の満足度が低
く、目標達成に至らないのは情報発信が行き届いてい
ないことが課題であると考える。

問１８歳から２０歳代の転出が非常に多い。就労や定
住、通勤しやすい環境づくりの観点で重点を置いてい
るところは。
答働く場の創出として、地域活性化につながる新たな
起業や市内事業者への資金繰りの支援、若手起業家向
けのセミナーなども随時行っている。

問本市には魅力的な自然環境があり愛着を感じている
人が多い。開発優先ではなく守っていくべきでは。
答宇治の自然環境のよさや文化を守りつつ、今の時代
に即した施策も織り交ぜながら、両方の魅力を保てる
よう取り組んでいく。

総　　　務
能登半島地震災害支援に係る派
遣職員報告会の概要を報告

9月
3日

第２期宇治市まち・ひと・しごと創生総
合戦略にかかる中間総括（案）等を報告

9月
3日
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常任委員会の報告 ６月定例会閉会後翌日から９月定例会最終日までに開催された総務常任委員会、産業・人権環境
常任委員会、建設・水道常任委員会、文教・福祉常任委員会の審査内容を一部お知らせします。



市の説明
　源氏ろまん事業では、１０月１日から１１月３０日
まで宇治十帖スタンプラリーを開催する。スマートフ
ォンなどのＧＰＳ機能を使用したスタンプラリーのほ
か、スマートフォンを持たない方にはウォーキングマ
ップを配布して紫式部ゆかりの地を紹介する。１０月
１０日には第３４回紫式部文学賞・紫式部市民文化賞
の発表、１１月２３日には両賞の贈呈式及び文学賞受
賞者講演会を、１０月１９日には宇治田楽まつりを、
１１月２９日には源氏物語セミナーを開催する。
　また、同時開催事業として、紫式部がたどった都か
ら越前への旅を再現する紫式部の旅、古典の日フォー
ラム２０２４などを開催する。

委員からの質疑
問今年は「光る君へ」の放送もあり、例年以上に紫式
部や源氏物語への関心が高まっている。この機会を生
かすため、広報には一層の工夫が必要ではないか。
答紫式部ゆかりのまち宇治魅力発信プロジェクトの一

環として、交通事業者と連携したＰＲポスターの掲示
や、京都駅等でのデジタルサイネージの掲示のほか、
ＳＮＳを活用して広く周知を図る。

問ウォーキングマップでスタンプラリーに参加した方
も、抽選会への参加や参加記念品の受領はできるのか。
答ウォーキングマップには現地を訪れて解いてもらう
クイズを掲載している。クイズの解答を観光案内所に
持参することで参加記念品の受領等が可能である。

問紫式部の旅の事業主体、事業の詳細、予算はどうな
っているか。
答主催は越前市と紫式部プロジェクト推進協議会で、
大津市と本市が共催する。１０月１８日から２０日に
開催され、本市では宇治上神社から宇治公園中の島に
向けて行列を行う。募集人数は３７名。予算は５０万
円を計上している。

問茶づなを会場として活用すれば、相乗効果で来館者
も増えると考えるがどうか。
答今年は大河ドラマ展を開催しているため制約がある。
来年度は茶づなを会場にできるよう努力したい。

市の説明
　第５次ＵＪＩあさぎりプランは実効性のあるアクシ
ョンプランとするため、できる限り具体的な目標値ま
たは指標値を設定するとともに、実施計画で具体的に
示し、実施後の施策の進捗状況を評価し公表している。
　評価は設定した目標値と指標値に対して事業実績と
市民アンケートで行い、ＡＢＣＤによる４段階で評価
する。Ａ評価とＢ評価の占める割合が８８％で前年度
から上昇、Ｄ評価は０件で、Ｃ評価の割合も減少した
ことから多くの事業がおおむね効果的に実施できた。

委員からの質疑
問女性は育児のために昇進が難しいなどの意見がある
一方で、ぎりぎりの人数で経営している中小企業では
男性の育休取得は難しい課題だ。市の考えは。
答育児休業の業務代替支援に関する記事を労政ニュー
スに掲載しており、今後は育児や家事に関する企業向
けセミナーなども検討したい。

問男女共同参画週間ＵＪＩのつどいは昨年度に続き今

年度も申し込みが多く、落選者が多かったと聞く。大
きな会場に変更すべきでは。
答男女共同参画支援センターの場所を周知することも
兼ねて同会場で実施している。

問自殺対策セミナーの参加者が減少している。若い世
代が対象の場合はリモートでの参加も検討すべきでは。
答リモートでの参加も可能である。今後は学校を通じ
たチラシの配付など、周知の方法をもっと工夫したい。

問アンケートは１８歳以上の市民１０００人を年齢ご
とに無作為抽出しているが、有効回答数は１５４件で
ある。回収数が少ないのではないか。
答審議会からの指摘もあり、オンラインでの回答環境
を整備した。今後は抽出件数を増やし、封筒にメッセ
ージを付けるなど、アンケートを見てもらう工夫も検
討したい。

問アンケート結果では根幹となる「ゆめりあうじを知
っている」が５０％を超えていないが、どう考えるか。
答相談窓口の周知は課題である。男女共同参画の問題
は庁内で課題を共有し、全庁的に取り組んでいく。

産業・人権環境
「源氏ろまん２０２４」（案）を
報告

8月
8日

第５次ＵＪＩあさぎりプラン
令和５年度実施状況等を報告

9月
5日
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市の説明
　小倉町堀池地区で実施している雨水貯留施設（堀池
貯留管）整備事業は、推進機械の停止により工事が中
断しているが、工事再開に向けた設計業務が７月に完
了し、現在工事発注に係る積算を進めている。
　推進機械が停止したことは、設計業務の受注者が業
務上必要な地下埋設物の資料収集を実施せず、設計内
容に不備があったことが原因と考えられ、推進機械の
停止や工事の中断による工事費の増加や、新たに必要
となった設計業務委託費用などの損害に対し、責任の
所在や対応を受注者と協議してきたが、進展が望めな
い状況となっている。今後、市として受注者に対し、
発生した損害の賠償を求める法的手続に移行する。

委員からの質疑
問新たに必要となった設計業務の委託費用は幾らくら
いなのか。
答詳細設計と測量、地質調査の３つの業務を合わせて

２８５０万７６００円となっている。

問今後同じようなことが起きないように具体的にどの
ような体制を取っているのか。
答流域下水道管のように市道の一部の路線に埋設され
ているような主要な地下埋設物は、一般的な地下埋設
物と併せてチェックリストを作成し、設計業務の中で、
市と設計会社双方で確認する取組を行っている。

問設計図書の成果物が仕様書の基準を満たしているか
のチェック体制は、今回どうだったのか。
答市として設計に定めているところの確認は行ったが、
水道管を含む地下埋設物が１本抜けているかどうかと
いう細かいところまでのチェックはできていなかった。

問コンサル業者との協議に進展が望めないというが、
なぜ協議が進まないのか。
答自社の非を認めず、全面的に市が悪いとされ、これ
以上話が進まない状況だ。熟慮を重ねた結果、相手方
の意向も踏まえて訴訟に踏み切る判断となった。

市の説明
　六地蔵サポート道路では、京都市道外環状線と府道
大津宇治線を連絡する道路の拡幅整備を行う。整備延
長は約２４０ｍ、標準幅員は１２ｍで、７ｍの車道と
その両側に各２.５ｍの歩道を設ける。北工区及び自
転車歩行者専用道路は整備が完了し、既に供用を開始
しているが、南工区は令和６年１１月完成を目指し歩
道整備工事を実施している。
　府道大津宇治線は、府が六地蔵サポート道路との交
差点から京都宇治線の町並交差点までの約１５０ｍの
区間を標準幅員１２ｍに拡幅整備されており、令和６
年１１月末にはサポート道路との交差点部が整備され、
暫定供用される予定だ。これにより六地蔵サポート道
路は全線開通となる見込みである。
　市道町並御蔵山線への右折レーンは未整備の状態だ
が、その後も引き続き府道大津宇治線の拡幅工事が府
により進められていく。

委員からの質疑
問府道大津宇治線の右折レーンの拡幅工事の完了は。

答令和７年２月頃
には右折レーンの
設置予定と府より
聞いているが、府
道大津宇治線とサ
ポート道路との交
差点から山科方面
は引き続き取り組
まれていく。

問六地蔵サポート道路から外環状線に出るには左折し
かできず、六地蔵地区道路整備事業としてはまだ完成
形ではない。右折可能となるよう暫定整備区間の完成
に向け、買収等の今後の動きは。
答外環状線の拡幅は都市計画決定がされており、京都
市の買収等に併せて本市も買収を進め、交差点の実現
を目指していく。

問年月がかかる道路築造には用地買収や近隣自治体と
の調整の課題がある。今後の道路計画の進め方は。
答近隣の市町村を含めた広域的な大きな枠組みの中で
宇治の活性化につながるような道づくりを今後ともし
っかり考えていきたい。

建設・水道
9月
6日

雨水貯留施設（堀池貯留管）整備
事業に係る今後の対応を報告

10月
7日

六地蔵地区道路整備事業の進捗
状況を報告

事業箇所（市道）
事業箇所（府道）

凡
例

N
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　文教・福祉常任委員会では、小中一貫校の建設や学
校施設長寿命化計画、コミュニティ・スクールの推進
に際し、学校現場の現状把握をするため、学校施設の
実地調査を行った。
　令和６年２月に実地調査を行った宇治小学校、御蔵
山小学校、木幡小学校に加えて、以下の小学校にて、
８月と９月に施設要望箇所の確認や教職員との懇談、
給食の試食などを実施した。今後も他の小学校の実地
調査を行う予定である。

【日　程】８月６日
【調査先】
　伊勢田小学校、南小倉小学校、西小倉小学校

【日　程】８月２３日
【調査先】
　平盛小学校、大久保小学校、三室戸小学校、
　南部小学校

【日　程】９月５日

【調査先】
　槇島小学校、北槇島小学校、北小倉小学校、
　西大久保小学校

【日　程】９月９日
【調査先】
　大開小学校、岡屋小学校、菟道小学校、神明小学校

実施調査の様子

市の説明
　令和７年４月の（仮称）乳幼児教育・保育支援セン
ター開設に向け、センターで取り組む３つの柱ごとに
推進協議会や専門部会の意見を踏まえて検討を行って
いる。①保幼こ小連携では、小学校区を基礎としたグ
ルーピング組織である架け橋ブロックによる連携の推
進や保育要録・指導要録の活用に向けた方策について、
②発達・子育ち支援では、専門職による園訪問支援体
制や移行支援シートの統一化についての検討を行って
おり、③研究・研修では、研究事業の実施形式や研修
内容等について今後検討していく。
　乳幼児期の教育・保育の基本理念を掲げる中で、今
後開催する専門部会や推進協議会での協議を経て、開
設に向けたさらなる準備を進めていく。

委員からの質疑
問架け橋ブロックは子どもたちの交流や成長の機会と
なる良い取組であるが、現時点での懸念点は。
答小学校区ごとの取組に差があり、全体的に底上げで
きるよう連携しながら進めていきたい。

問南部小学校と東宇治幼稚園、かおり幼稚園が連携し
てカリキュラムの開発に取り組んでいるが、成果は。
答園児と児童の交流によって園生活や学校生活が充実
し、１年生の担任だけでなく学校全体を通して学びを
つなぐ実感を持てたことが成果だと感じている。

問架け橋ブロックの取組は子どもたちの環境改善にど
のようにつながるのか。
答就学施設間での顔の見える関係づくりは子どもが安
心して過ごせる環境づくりにもつながると考えている。

問小学校に上がったときに先生との距離を感じてしま
う保護者が多い。保護者視点を持って進めてほしい。
答乳幼児期の教育・保育のあり方検討委員会に保護者
も参画しており、関係者が連携しながら検討を進める。

問療育が必要な子どもに発達支援ができるようなセン
ターのプログラムを考えるべきでは。
答園からの情報をもとに支援につなげる年中児サポー
ト事業とセンターの取組を連携していく。また、セン
ターへの専門職の配置も考えていく。

＜菟道小学校＞＜西大久保小学校＞

＜平盛小学校＞＜伊勢田小学校＞

文教・福祉
学校施設の実地調査を実施

（仮称）乳幼児教育・保育支援センター
の開設に向けた検討状況を報告

10月
3日
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問府内で１８歳までの医療費助成を行っていないのは
本市を含めて４市のみである。この状況に考えは。
答【健康長寿部長】各自治体がそれぞれの実態を踏ま
え、実施している。本市では制度開始以来、所得制限
を設けておらず、一律に比べるのは適当ではない。
問全国で通院の医療費助成に所得制限を設けていない
のは１５８９自治体で、１１９８自治体は自己負担も
ない。他自治体との比較は適当ではないというが、引
っ越しを検討する方はどこが子育てしやすいまちなの
かを比べられる。持病のない高校生の医療費が８カ月
間で１万７８６０円かかったという事例もあり、保護

者の負担が大きい。本市でも子どもの医療費無償化が
急務ではないか。
答【同部長】１カ月の医療費が高額になった場合には
高額療養費制度がある。高校生年齢への医療費助成は、
負担軽減効果が限定的であり、本市では中学生までと
しているが、府の動向を注視していく。

問高齢者の運転免許証返納後の移動を助ける手段の一
つとして、交通安全教室とセットで電動自転車や電動
三輪車の購入補助を行えないか。
答【健康長寿部長】本市では６５歳以上の免許証自主
返納者に安全な移動手段である公共交通の利用促進を
目的に、交通系ＩＣカードＩＣＯＣＡ２０００円分を
交付している。現時点で新たな補助制度の予定はない。
問免許証返納後も高齢者が移動に困らないよう、地域
の特性を考慮して利用者が選ぶことができるさまざま
な施策を考えることが必要だ。ぜひ検討してほしい。

問不登校児童・生徒が増加している中、市は支援事業
に熱心に取り組んでいるが、その減少にはつながって
いない。Ｕｊⅰふれあい教室は生涯学習センターの
１箇所のみで、利便性の観点から複数設置や働く保護
者の支援として開設時間の拡充、カリキュラムの拡充
などに取り組むべきと考えるがどうか。
答【教育部長】児童・生徒一人ひとりの状況を見なが
ら多様な支援を行うことができるよう、通いやすい場
所や支援体制、支援プログラム、児童・生徒の活動に
適した環境など、現在も検討を進めている。
問不登校児童をしっかりと守っていくという教育長の

強い決意を聞きたい。
答【教育長】児童・生徒一人ひとりの状況を見ながら、
市教委として責任を持った支援が必要であると考える。

問要支援認定、要介護認定の迅速化は全国的な問題で
あり、業務の効率化が求められている。本市の認定審
査は紙媒体で調査票を作成しているが、先進自治体で
はタブレットを導入して調査票を作成し利便性の向上
を図っている。人員不足や業務負担軽減の効果が期待
できることから、本市でもタブレットを導入し、業務
効率化を検討すべきでは。
答【健康長寿部長】本市でも要介護認定の迅速化を図
るため、認定審査会委員のオンライン参加を可能にす
るなど、ＩＣＴ化の取組を進めている。さらなる効率
化やサービス向上を目指し、訪問調査時のタブレット
活用や先進事例を研究するとともに国の動向も注視し
ていきたい。

不登校児童・生徒の支援制度の拡充を

答弁 一人ひとりの状況に応じた支援ができる
よう検討を進めている

要支援認定・要介護認定の審査の業務効
率化に向けてＩＣＴを活用すべき
答弁 訪問調査時のタブレット活用や先進事例を

研究するとともに国の動向も注視したい

１８歳までの医療費無償化、急務では

答弁 府の動向を注視していく

運転免許証返納後、電動自転車等の購入
補助を
答弁 交通系ＩＣカードＩＣＯＣＡ２０００円分を交付

している

金ヶ崎 秀明 議員
かな　が　さき　　ひで　あき

京都宇治党・蒼の会議員団

徳永 未来 議員
とく　なが　　 み　　き

共産党議員団
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問市民交流ロビーは、市役所に用事がない人でも立ち
寄ってみたくなるような魅力ある場所となっていない。
カフェやコンビニを設置するなど休憩スポットとして
コミュニケーションが図れる場所にしていくべきだと
考えるが、ロビーを中心に市役所を充実させていくこ
とへの市の考えは。
答【総務・市民協働部長】昨年度、ロビーをより積極
的に活用するアイデアを全庁的に募集し、５６の提案
があった。議員や職員からの提案、さらには他市の取
組を参考にしながら、手続や相談のために来庁する市
民に一定の配慮をしつつ、市民交流ロビーを市民理解

が得られる憩いの場としていきたい。また現在、既に
市民交流ロビーコンサートなどのさまざまな催しにロ
ビーを活用しており、今後もできることから取り組み
ながら引き続き検討を進める。

問本市は資源ごみの持ち去りを規制する条例がなく、
実効性を持った対応が困難な状況にある。近隣の市町
では既に条例が制定されており、地域住民や自治会か
ら本市に対して条例制定の要望も聞いている。本市も
禁止条例に関して整備すべきでは。
答【人権環境部長】第三者による資源ごみや小型家電
等の有価物の持ち去りは許されない行為であるため、
宇治警察署との合同パトロールなどを定期的に実施し、
持ち去りの制止をはじめ、悪質な者には警告、通報を
行っている。条例において罰則規定を設けた市町村も
増えていることから、まずはその効果等を検証してい
きたい。

問市長は公約である安心・躍動・再スタートを基本理
念とし、コロナや物価高騰の影響が非常に大きく厳し
い状況の中さまざまな施策を進めてきた。就任からの
４年間で実施した施策の進捗と評価を踏まえ、未来の
まちづくりに対する市長の考えは。
答【市長】未来のまちづくりの方向性を示している第
６次総合計画及び都市計画マスタープランを着実に推
進し実行することが、将来にわたって魅力のある宇治
の実現につながると考えている。まずは、第１期中期
計画に掲げる重点施策やまちづくりの土台となる取組
を職員一丸となってさらに推し進めていく。

問宇治川の鵜飼いは本市の重要な観光資源であるが、
船頭の高齢化や後継者不足により稼働する船の数が減
少している。船頭の後継者育成などを含めた安定した
観覧事業運営について、市の考えは。
答【産業観光部長】他市の事例なども参考にしながら、
鵜飼い事業を実施する観光協会や船会社と課題を共有
し、解決に向け努力するとともに、さらなる魅力発信
や発展に向け、積極的な支援に努める。
問天ケ瀬ダムの放流による増水時の開催中止などが原
因で、開催日数が大幅に減少している。放流に関して
は国土交通省との連携や調整が必要と考えるが。
答【同部長】これまで国土交通省では鵜飼い事業に適
した水深、流速を検討し、対策を実施されてきた。河
川管理者である近畿地方整備局に対し、治水安全上支
障のない範囲で、鵜飼い事業の安定的な実施ができる
放流の検討を行うよう申入れを行っている。

資源ごみ持ち去りを規制する条例の
制定を
答弁 条例の罰則規定の効果等を検証していき

たい

立ち寄りたくなる魅力ある市役所
ロビーに
答弁 市民理解が得られる憩いの場としたい

鳥居 進 議員
とり　 い　　すすむ

公明党議員団

宇治川の鵜飼い
安定した観覧事業運営を
答弁 関係者と課題を共有し解決に向け努力す

るとともに、積極的な支援に努める

本市の未来のまちづくりに対する市長の
考えは
答弁 第６次総合計画及び都市計画マスタープ

ランを着実に推進し実行する

今川 美也 議員
いま　がわ　    み　　や

うじ未来
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問宇城久の企業の経営経済動向調査では、景気実績が
コロナが猛威を振るった時以来の２桁マイナスで、予
測値よりも悪化している。消費者物価指数も２．５％
上昇。物価高騰で市民の暮らしや地域経済が打撃を受
ける中、市長は国保料や介護保険料などを引き上げた。
年収４００万円４０歳代夫婦と小学生２人の場合の国
保料は５７万２９９０円で、年収の１４.３％を占め
る。国の保険料抑制への交付金も使っていない。基金
や一般会計を繰り入れて保険料引き下げを行うべきだ。
答【健康長寿部長】後期高齢者支援金分は保険料率の
伸びを２分の１に抑制し、医療分は基金残高を３億円

確保した上で改定率抑制の措置を行った。
問米不足から新米は１０００円から１５００円も高騰
している。米価格高騰への補助をするべきでは。
答【福祉こども部長】一時生活支援や家計改善支援、
くらしの資金の貸付、生活保護相談につなげている。

問マイナンバーカードの取得率はポイント等を付与し
ても７割程度だ。マイナ保険証での受診率は。
答【政策企画部長】府全体で約１２％となっている。
問政府は１２月２日から保険証の新規発行を停止し、
現行の保険証は１年間の有効期間まで使用でき、５年
間有効の資格確認証でも受診可能としているが、マイ
ナ保険証はトラブルも発生し、市民の間で混乱と不安
の声が上がっている。しっかりと広報をするとともに
紙の保険証の併用を求めるべきだ。
答【健康長寿部長】市政だよりや市ホームページ、窓
口などで健康保険証等の取り扱いの周知に努めていく。

問市内公立中学校では各校で異なる制服が採用されて
おり、成長や転校、性別が異なるきょうだいの制服購
入費用は保護者にとって大きな負担となっている。統
一制服の導入で生産コストが削減され、保護者の経済
的負担が軽減された自治体も多く、加えて近年ジェン
ダー平等や多様性の尊重が進み、性別にとらわれない
制服デザインの導入も広がりを見せている。本市も統
一制服の導入を検討しては。
答【教育部長】制服の着用は、性別にかかわらずスラ
ックスやスカートなど自ら選択できるようにしている。
また、ごみ減量及びリサイクルの促進として、卒業や

サイズアウトなどで不要となった制服等のリユースを
実施し、保護者の経済的負担の軽減にも寄与している。
各中学校では、生徒や保護者、地域の意見を聞きなが
ら制服を採用しており、学校や地域への愛着や誇りを
持って制服が着用されていると考えている。市全体で
制服を統一化することは考えていない。

問観光地周辺の事業者から、外国人観光客の増加に伴
い観光案内に時間がかかり、店舗本来の営業に支障が
出ているとの声を聞く。ＱＲコードを使ったデジタル
案内パンフレットの作成など、観光客対応の強化と地
域事業者への負担軽減に関する取組は。
答【産業観光部長】インバウンドの増加により、観光
事業者以外の事業者も観光案内に苦慮しているとの声
を聞いており、観光案内サインの設置や、より効果的
な観光案内の手法の検討など、観光客にとって分かり
やすい観光案内に努めたい。

地域事業者における観光案内の負担軽減
への取組は
答弁 より効果的な観光案内の手法を検討する

国保料、介護保険料などを引き下げ、
物価高騰への支援を
答弁 保険料の改定率の抑制などを行った

マイナ保険証と紙の保険証の併用を
求めるべきでは
答弁 市政だよりや窓口で健康保険証等の取り

扱いの周知に努めていく

公立中学校の統一制服の導入を
検討しては
答弁 市全体で統一することは考えていない

坂本 優子 議員
さか　もと　　ゆう　こ

共産党議員団

藤田 智晴 議員
ふじ　 た　　 とも　はる

無会派

一般質問
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問国は学校での健康診断の実施方法について、児童・
生徒のプライバシーや心情に配慮した環境整備を求め
る通知を出したが、市の実施状況は。
答【教育部長】国の通知に基づき、各校に通知を行い、
原則、体操服や下着の着衣等により、児童・生徒のプ
ライバシーや心情に配慮して実施した。保護者に向け
ても各学校で学校医と相談の上、健康診断の意義や重
要性、検査・診断の内容や方法を文書で案内している。
問不登校の生徒・児童が集団健診を受けることが困難
である場合の対応はどのようにしているのか。
答【同部長】学校での集団健診が受診できなかった場

合は、登校した際に保健室で検査可能な項目について
検査をしている。また、病院での受診が必要な項目は、
学校医の病院で学校健診として受診できることを案内
している。今後も保護者と相談しながら、さまざまな
機会を捉えて丁寧に案内していく。

問ＩＣＴの環境整備により、保育現場のデジタル化を
推進することは、職員の事務負担の軽減や保護者の利
便性を高めるなどのメリットがあるが、一方で、個人
情報が漏えいするリスクが発生する。システムを習得
するための研修やガイドラインを設けるなどの徹底し
た対応が必要と考えるが、市の考えは。
答【福祉こども部長】保育ＤＸの推進には、保育士等
が新たなシステムを習熟する必要があり研修などの対
応を検討していく。また、セキュリティーのリスクに
は細心の注意を払う必要があるため、ガイドラインの
策定も含めて対応を検討する。

問市長は就任後の４年間で、以前より課題であった土
地利用に関して、新たな工業用地の確保となる国道
２４号沿道安田町地区での企業立地を進めてきた。現
時点での状況と今後の見通しは。
答【市長】これまで地域未来投資促進法に基づく基本
計画及び土地利用調整計画を策定するなど、各種手続
を進めてきた。国道２４号東側の地区では、開発許可
申請が許可され次第、開発事業者が造成工事に着手す
る予定である。今後も企業立地を進めるとともに、地
域資源を生かした市内産業の振興や地域の特性を生か
した都市基盤整備を行うなど、市民や地域生活を支え

るまちづくりを関係機関等と連携して進めていきたい。

問中宇治地域市民協働推進拠点の整備にあたり開かれ
たワークショップでは、若い世代も集い、中宇治地域
の未来を自分事として意見を出し合い、未来の地域の
姿を考えていくという、市民協働の理想的な姿が見ら
れた。これまで進めてきた市民協働の取組に対する成
果や考えは。
答【市長】中宇治地域市民協働推進拠点の整備のほか、
地域の中で連携・協働する仕組みづくりや、職員が地
域の方々とともに地域課題を考え地域主体の取組をサ
ポートする市民協働推進プロジェクトチームの立ち上
げなど、新しいまちづくりに積極的に取り組んできた。
これらの取組を通じて、全庁挙げて、子どもから高齢
者まで地域社会を構成するさまざまな主体と連携・協
働を推進している。さらに市全体で地域が活性化する
よう引き続き取り組んでいく。

保育ＤＸの推進には研修やガイドライン
策定などの取組が必要では
答弁 セキュリティーのリスクに注意を払う必要

があるため、対応を検討する

国道２４号沿道安田町地区での
企業立地の現状は
答弁 国道２４号東側地区では、開発申請許可後

に造成工事に着手する予定である

児童・生徒のプライバシーに配慮された
健康診断が実施されているのか
答弁 国の通知に基づいて実施した

市民協働の取組に対する成果や考えは

答弁 中宇治地域市民協働推進拠点の整備などの
取組を通じて地域との連携・協働を推進する

木本 裕章 議員
 き　 もと　　ひろ  あき

自民党議員団

佐々木 真由美 議員
さ　さ　き　   ま　ゆ　み

無会派
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問北陸新幹線は５兆円前後の巨額な費用がかかる。本
市を通過する計画だが、費用負担はないのか。
答【政策企画部長】先行事例では駅が設置される市町
村は整備費用の一部を負担している。現在のところ駅
の設置がない本市は、費用負担は求められないと考え
ているが、今後の動向を注視していく。
問与党プロジェクトチームの決議では来年度に事業着
手となっている。市長として厳しく意見をするべきだ。
答【市長】国や鉄道・運輸機構において慎重な調査や
地元への丁寧な説明など、適切に対応される必要があ
る。市民生活の安全・安心、環境への影響、市民理解

の観点から、本市として適切に対応していく。
問北陸新幹線の延伸よりも、バス路線や乗り合いタク
シーなど市民の日常の移動手段に税金を使うべきだ。

問本市では子育て世帯の流出が続き、現市長の在任中
に人口は１８万人を切った。子育て支援の貧弱さが原
因だ。保育料は３歳からは無償だが、０歳から２歳の
保育料負担は相当大きい。近年保育料の完全無償化に
踏み出す自治体が増えているが本市の考えは。
答【福祉こども部長】保護者の所得状況等に配慮しな
がら、一定の負担は必要と考えている。国の動向を注
視しつつ、保護者の負担軽減の在り方を検討していく。
問昨年度は本市の奨学金返還支援制度の募集定員５０
人を上回り、利用できない人が出た。利用期間は最長
５年で、非正規雇用で契約更新の可能性がなければ利
用できない。使いやすい制度にするべきでは。
答【同部長】ニーズや事業効果を分析し検討していく。

問市民協働のまちの仕組みが崩れつつあるのを危惧す
る中、中宇治地域市民協働推進拠点の整備には大変期
待している。現在の取組状況と今後の進め方は。
答【総務・市民協働部長】基本ビジョンを踏まえ、整
備構想を策定するとしており、構想段階から市民参画
のワークショップ等を実施し、必要とする機能を地域
の方と共に検討している。また、策定を支援する共同
企業体とも連携し、整備構想の策定を進めている。
問これまで、基本ビジョン策定に関わるワークショッ
プなどで、市民とあらゆる分野において意見交換をし、
課題に対しての丁寧な考察や市民ニーズの把握に努め、

市民から喜ばれる施設となるよう、しっかり準備を進
めてこられたと感じている。今後も引き続き取組を進
めてほしい。

問中宇治周辺の道づくりの推進に向けては、さらなる
観光振興や経済の活性化など、大いに期待している。
地域のさらなる発展につながる周辺道路のまちづくり
を検討していくとのことであったが現在の取組状況は。
また、どのようなビジョンを持って進めていくのか。
答【技監】市民協働推進拠点の具体化に向けた取組を
進めるなど、本市の中央玄関口にふさわしい、魅力あ
るまちを目指している。これらを効果的に進めるため、
検討会を設置し、中宇治地域周辺で進める観光振興、
まちづくり関連の各施策において想定される人や車の
動線、それらが抱える交通課題の整理等を進めている。
また、広域的な動きを見極めつつ、国・府とも連携し
検討を進める。

中宇治地域市民協働推進拠点の現在の
取組状況と今後の進め方は
答弁 市民参画のワークショップ等を実施し、地

域の方と共に検討している

北陸新幹線の延伸に対し市長は厳しく
意見をするべきだ
答弁 慎重な調査や地元への丁寧な説明など

適切に対応される必要がある

中宇治周辺の道づくりの推進に向けた
現在の取組状況は
答弁 検討会を設置して交通課題の整理を進め

ている

保育料完全無償化、奨学金支援などで
市民の負担軽減を
答弁 国の動向に注視しつつ負担軽減の在り方

を検討していく

大河 直幸 議員
おお　かわ　  なお　ゆき

共産党議員団

服部 正 議員
は っ と り 　ただし

うじ未来

一般質問
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問令和３年度からスタートした子育てにやさしいまち
実現プロジェクトは、来年度いよいよ全市に展開され
る。市長の感じる手応えと評価、今後の子育てにやさ
しいまちづくりの将来展望は。
答【市長】本事業は４年目を迎え、発展的な施策展開
が図られていると手応えを感じている。モデルとして
開始した中宇治エリアを木幡・黄檗、小倉に拡大し、
令和７年度にはプロジェクト事業の全市展開を目指し
ている。また、府の子育てにやさしいまちづくり推進
計画制度は、本市が目指す子どもが笑顔あふれ健やか
に育つ子育て・子育ちにやさしいまちづくりを加速さ

せる大きな後押しになる。市として新たな事業計画案
を１１月頃をめどに取りまとめ、木幡・御蔵山地域を
新たなモデルエリアに設定して、宇治のまち全体で子
どもを見守り支えるまちづくりを総合的に推し進める。

問流産や死産、新生児死を経験した母親（天使ママ）
は原因が不明でも自分を責め、深い喪失感を抱き苦し
んでいる。神戸市ではホームページに相談窓口の案内
や利用できる制度を掲載し、その内容は天使ママに寄
り添う心温まるものとなっている。情報提供リーフレ
ットも作成し、区役所や保健福祉窓口で配付されてい
るが、本市ではどのような対応、取組をしているのか。
答【福祉こども部長】保健師や助産師が訪問や電話等
で相談にのり、寄り添いながら不安の軽減に努めてい
る。今後、支援を必要とされる方に対して身近に相談
できる場所を周知していくため、市のホームページな
どで掲載できるよう検討していく。

問車やバイク等を運転できない人が、買物、通院、公
民館等へ行くための交通手段として、安くて便利な予
約制乗り合いタクシーの導入を市は検討しているのか。
答【都市整備部長】どのようなサービスが有効で持続
可能であるかなど、部局横断的に協議を進めている。
問市民の移動の保障は、医療、福祉、教育、観光、商
工業など、まちづくりの土台だ。健康で文化的な生活
を営む権利を具体化することであり、医療費の抑制に
もつながる。広く財政効果や行政効果を見て検討が必
要だが、この観点を取り入れて検討しているのか。
答【同部長】そういった視点では検討していない。た

だ、幅広くさまざまな可能性を検討している。
問移動手段の充実は豊かな市をつくる基盤となる。い
つまでに検討し、具体化するのか。
答【同部長】具体的なスケジュールは示せな
問早期実現を求める。

問２０２２年７月に府が行った自衛隊宇治駐屯地周辺
の井戸水水質検査の結果、暫定指針値を超える有機フ
ッ素化合物（ＰＦＡＳ）が検出された。昨年の再検査
では１カ所から前年を上回る暫定指針値の約２倍の
９０ｎｇ/Ｌを検出した。市民の健康を守るべき市と
して、数値が増加した原因を究明し、除去が必要では。
答【人権環境部長】府に、継続的なモニタリングの実
施等を要望している。今後も府など関係機関と緊密に
連携しながら、市として必要な対応をしていく。
問一番大事な原因の究明と除去についての答弁がない。
原因究明と除去の方針を持つよう強く要望する。
※ｎｇ（ナノグラム） ： 重さの単位。 １ナノグラムは１グラムの１０億分の１。

※

有機フッ素化合物の数値が増加した
原因究明と除去が必要では
答弁 府などと連携し、対応する

買物、通院などの移動保障のため予約制
乗り合いタクシー導入の早期実現を
答弁 部局横断的に協議を進めているが具体的

なスケジュールは示せない

子育てにやさしいまちづくりの
将来展望は
答弁 プロジェクト事業の全市展開を目指し、新

たな事業計画案を取りまとめる

天使ママに寄り添った対応や取組は

答弁 身近に相談できる場所を周知するため、ホ
ームページなどへの掲載を検討していく

谷上 晴彦 議員
たに　がみ 　  はる  ひこ

共産党議員団

西岡 伸子 議員
にし　おか　  のぶ　 こ

公明党議員団
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問学校の危機管理体制の確立が重要である。災害や事
件、事故の発生時に管理職等が自信をもって対応を判
断できるよう研修等が必要だが教職員の若返りや人事
異動もある中、市教委の対策は。
答【教育部長】防災計画や安全管理マニュアルに基づ
き、訓練や職員研修に取り組んでいる。また、事故発
生時には各校と情報共有し、同様事例発生時に迅速に
対応できるよう危機管理意識の徹底を図っている。
問保育施設や育成学級でも普段から不審者対応などの
危機管理能力を高める取組をすべきと考えるが。
答【福祉こども部長】安全管理等の各種マニュアルに

基づく避難訓練の実施や危機管理室の出張出前講座等
により、災害時等の児童の安全確保に備えている。民
間保育施設でも法令等で規定の訓練等を実施しており、
府の指導監査時には市も同行し確認している。児童の
安全確保を最重要課題として運営していく。

問クビアカツヤカミキリは生態系や人の生命、身体、
農林水産業に被害を及ぼすため特定外来生物に指定さ
れている。幼虫が桜などの樹木を内部から食い荒らし
て枯らしてしまう被害が報道されており、本市でも桜
並木が失われる可能性など、観光等への影響は甚大で
ある。市独自に調査し先手を打って対策すべきでは。
答【人権環境部長】市内で個体が発見されれば、自然
環境に大きな影響をもたらす可能性があることから危
機感を持って取り組むべき課題と認識している。市民
にもホームページ等で周知し、発見時には府への通報
を呼びかけている。今後も対策に万全を期したい。

問雨水貯留施設整備事業（堀池貯留管）で設計業者を
訴えるにあたり、地方自治法では、議会の権限として
普通地方公共団体がその当事者である訴えの提起、和
解、あっせん、調停及び仲裁に関することは議決しな
ければならないと定められているが、地方公営企業法
では、これらのことは条例で定めるものを除き適用し
ないとされている。なぜ適用除外なのか。
答【上下水道部長】地方公営企業の独立性を尊重し、
能率的・経済的な業務運営を確保するため、管理者の
自主性を大幅に強化し、企業の日常の業務運営を原則
管理者に委ねることが必要であることから、規定され

ているものと考えている。
問総務省の文書には、地方公営企業はあくまでも当該
地方公共団体の事務の一部である以上、地方公共団体
の組織及び運営の基本法である地方自治法や地方財政
法、地方公務員法の規定が原則適用されるが、一般行
政事務を規律することを目的として設けられているこ
れらの規定を全面的に適用したのでは、水道などの事
業を効率的・機動的に行ううえで障害となる規定を排
除し特例を設けたとある。今回は訴えの提起だけだが、
今後、和解や賠償などの問題が出てくる。水道事業だ
けでなく下水道事業もあり、大きな予算規模になる。
条例で議決を定めている自治体もあるが、本市にそう
した考えはないのか。
答【同部長】議会で議決を要するとの条例を制定して
いる自治体があることは承知しているが、市として新
たに条例を制定することは考えていない。

学校や保育施設等において普段から
危機管理能力を高める取組を
答弁 マニュアルに基づいた訓練や研修に取り

組んでいる

桜などに被害を及ぼすクビアカツヤカミ
キリには市独自に先手を打った対策を
答弁 自然環境に大きな影響をもたらす可能性

があることから危機感を持って取り組む

上下水道事業における訴えの提起
議決を要する条例制定の考えは
答弁 新たに条例を制定することは考えていない

宮本 繁夫 議員
みや　もと　　しげ　 お

共産党議員団

渡辺 浩司 議員
わた　なべ　   こう　じ

自民党議員団

一般質問
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　令和５年９月に議長から議会運営委員会に諮問された「議
会改革に関する調査・検討」事項について、令和６年９月に
議会運営委員会委員長から議長に中間報告を行いました。

　タブレット端末の更新や議会情報ファイリングシステムなどの検討を行う。また、議場内の傍聴環境等の
充実をはじめ、議会棟のＷｉ－Ｆｉ整備について検討を進めていく。
（１）委員会条例や会議規則等の改正を検討し、緊急時の災害発生時等にオンライン会議が開催できるよう

検討を進める。
（２）年度内を目途に、ペーパーレス化の本格実施に向けた課題を整理する。

　令和６年１月に実施した大規模災害発生時の議会活動対応訓練を踏ま
え、議員の安否確認や情報共有の手法、業務継続計画などについて、引
き続き検討を行う。

　議場の傍聴席へのモニター設置及び聴覚障害者に対する音声認識表示システムの検討を行う。また、大規
模な災害や非常事態が発生した場合に必要である議会棟非常用電源等の電力確保の手段について、引き続き
検討を行う。

（１）市民にわかりやすい一般質問の在り方について、ディスプレイの試行運用を実施し効果の検証を行っ
た。今後、新たな議場システムの運用やタブレット端末の活用の検討と併せて、引き続き検討を行う。

（２）議員提出議案の手順について、過去の事例を確認し提出フローの検討を行った。また、傍聴者閲覧用
資料における個人情報の取扱いは、今後も必要に応じて、引き続き検討を行う。

第１．前期議会の答申において継続して検討を行うとされた事項

　会派控室の１人当たりの面積を均一化する方向で整備することを確認し、対応案を作成した。会派要件に
ついては、申し合わせ事項や会派規程における過去の経過等を確認するとともに、交渉会派制※の調査を行
い、政務活動費の交付の取扱いと併せて、引き続き検討を行う。
　 ※交渉会派：会派のうち、一定数以上の議員が所属している会派。本会議での代表質問権などを持つことができる。

第２．今期議会において検討すべきとされた事項

議会運営委員会委員長から議長へ中間報告

令和６年１月に実施した訓練の様子

【中間報告より（要約）】

議会改革に関する調査・検討について（中間報告）

１． ＩＣＴの活用の基本的な考え

１． 会派控室の在り方

２． 大規模災害が発生しても機能する議会の基本的な考え

４． 議会棟の設備改修の基本的な考え

３． 一般質問や議案審議、委員会審査の在り方
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議会運営委員会



日 月 火 水 木 金 土
    １ 2 3 ４

 ５ ６ 7 8 9 10 11

 12 13 14 15 16 17 18

 19 20 21 22 23 24 25

 26 27 28 29 30 31

日 月 火 水 木 金 土
 1 2 3 ４ ５ ６ 7

 8 9 10 11 12 13 14

 15 16 17 18 19 20 21

 22 23 24 25 26 27 28

 29 30 31

　宇治市議会では、本会議や常任委員会等をインター
ネットで動画配信しています。生中継や録画配信は、
市議会ホームページの「議会中継」をご覧ください。

　上の二次元コードを読み取ることで宇治市議会
YouTubeのリンク先にアクセスできます。

　議会棟４階の傍聴席入り口で、住所、氏名を受付票
にご記入いただき、受付箱に投函の上、資料を取って
議場傍聴席にお入りください。

 議会事務局で傍聴申込書に住所、氏名、傍聴を希望
する案件名を記入して委員長・議長に申し込みをして
ください。委員長・議長は原則として許可し、「傍聴
許可証」を交付します。開会予定時刻の３０分前で
定員(第１・第２委員会室は１０人、第３委員会室は
２０人)を超える場合は抽選、超えない場合は先着順
となります。

　詳しくは、議会事務局までお問い合わせください。
（電話：０７７４－２０－８７４７）

　市議会ホームページからは以下の方法でアクセスで
きます。

① 宇治市議会トップページ
② 左側のバナー　上から二つ目「議会中継」をクリック

本会議の傍聴について

委員会等の傍聴について

※宇治市議会トップページ最下部の公開用スケジュール
　からもアクセスできます。

生
中
継

録

　画

議会をご覧ください

議会の動画　配信中

最新の情報は市議会ホームページにてご確認ください。
次号（第176号）は、令和7年3月15日に発行します。

宇治市議会ホームページ

ホームページからの閲覧方法

➡アンケートは
こちら

議会だよりへの
ご意見 ・ ご感想を
お寄せください

次回定例会のお知らせ　12月26日～1月29日 開催予定
令和7年 1月

本会議
（閉会）

議会運営
委員会

予備日

本会議
（開会・提案説明等）

令和6年 12月

本会議（一般質問）議会運営
委員会

議会運営委員会
請願提出締切

議会運営委員会
本会議
全員協議会

常任委員会

　政治家（候補者、候補者になろうとする者、現に公
職にある者）の寄附は罰則をもって禁止されています。
有権者が勧誘・要求することも禁止されています。
　また、選挙区内で、年賀状等のあいさつ状（答礼の
ための自筆を除く）を出すことも禁止されています。
　市民・各団体の皆さんには、ご理解をお願いいたし
ます。

議会での活発な議論が
リアルタイムでご覧いただけます！

虚礼廃止のお願い
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